

- Materia: Desarrollo humano.
- Cuatrimestre: 6to
- Alumno: Airy del Rosario
 Bautista Guillén.

1.2.2 La persona es libre y capaz de elegir.

Existencia, libertad y opción son conceptos íntimamente vinculados y podríamos aun decir que compenetrados.

En esta corriente ideológica estos puntos ya mencionados tienen una relación en si.

Para el existencialismo la existencia es expresión de la realidad y se contrapone a la esencia, es decir la existencia es lo que somos no es adaptable, es tan intima que constituye nuestro ser. La existencia dice Jaspers, no es un concepto, si no un índice que señala mas allá por relación a toda objetividad.

La existencia es la realidad propia del sujeto, es decir aquella entidad a la que esta limitada. Existir , por tanto es ser un individuo y nada mas que un individuo por que lo abstracto en teoría no existe y no es mas que función del pensamiento, pero si bien la existencia se queda en eso en nuestro vivir en tener un espacio en la tierra siendo el reflejo de nuestra individualidad como ser y con ello se apega a la libertad, Jaspers opina que no todo ser se reeduca a un ser en el mundo y que mas allá de las cosas se dan la existencia la libertad y trascendencia de ahí viene la idea de que todo tiene una relación y es que existencia se basa en cadenas de puertas que no le corresponden, el alma y el ser es uno solo y si es parte de el individuo por que no puede gozar su misma libertad? Acaso los prisioneros gozan de su existencia, acaso alguno conlleva a una transcendencia de plenitud.

Nosotros podemos conocer las cosas, pero no podemos conceptuar sobre la existencia y la libertad, las cuales no necesitan ser investigadas, por que por el hecho de hacerse cuestión de ellas, ya quedan afirmadas. El acto libre no es un efecto determinado, y no se le puede demostrar por que no se le puede determinar su causa sin construirlo. Al leer la expresión "la libertad es el comienzo absoluto"

Me da la idea de que un preso quizás no basa su existencia en el gozo de ser uno mismo con el, mas bien procede a inclinarse a lo abstracto a lo que su mente puede ver mas allá de las cuatro paredes donde este ser sin existencia ubicada se encuentra.

Por otra parte, al negar lo que somos y al convertirnos en lo que vamos hacer, es decir que nuestra presente existencia tiende a aspirar en lo que seremos y no se enfoca en lo que somos.

El existencialismo propugna que en la elección no es que elijamos algo, sino que nos elegimos a nosotros mismos.

No se elige una cuestión ontica y esencial del ser del hombre, si no que inversamente, se conquista la estructura misma del ser mediante la libertad.

1.2.3 El ser humano tiende a la trascendencia.

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y mas allá de la vida material y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu.

Es decir que los seres humano basamos nuestra existencia en lo espiritual bueno no ahora que se materializado todo e incluso que se podría dar una viva definición del ser materialista en este tiempo.

Ortega y Gasset describe al ser humano magistralmente, como un "centauro ontológico, mitad de el sumido en la materia, mitad de el teniendo hacia lo alto".

El ser humano a su paso va dejando huella a lo que este esta ligado, el ser materialista deja a su ves un imperio para su trascendencia y el ser espiritual deja legados y se lleva consigo el conocimiento de lo que este realizo.

En todo el caso, al renacimiento se le llama humanista por haber colocado al ser humano, con mayor énfasis, en el centro de la reflexión filosófica y de la creación artística. Ello corresponde, ciertamente, al proceso histórico de la separación entre filosofía y teología.

Humanismo existencialista, este humanismo para ser autentico, debe ser universal que tiene centro la persona humana y su filosofía y su eminente dignidad de tal forma que propone respetar a todo ser humano junto a sus características físicas y espirituales.

De hecho la conciencia de nuestra dignidad humana construye la dignidad social, es decir que aun siendo diferentes en lo mas recóndito de nuestro ser habrá algo en lo que pudramos encajar con las demás personas y es así como fluyen las ideas en una mesa redonda, creando estereotipos y formulando estrategias para que el resto de la humanidad se apegue a ellas o al menos tenga una idea de esto.

En el ámbito de lo estrictamente humano-material, es su dimensión inmanente, las diferencias entre las personas no deberías hacernos pensar en el respeto por el otro, mucho menos en el amor.

De ahí que la discriminación racial y religiosa, la esclavitud, el desprecio por la diferencia sexual, la violencia hacia el que piensa diferente o cree distinto, puede verse como una consecuencia inevitable de la condición humana. Y es que la humanidad no esta adaptada a respetar el decreto unitario del otro, vaya que las personas estamos apegados a un patrón de conducta dócil y perverso, que aun que puede construir un imperio con ese patrón también puede destruir a toda una sociedad.

Trascendencia de un humanismo sin trascendencia.

Los principios abstractos y estériles de un humanismo sin trascendencia, no tienen fuerza ni operatividad y tienden a darle al ser humano una respuesta superficial muy limitada y contraria a la necesidad que todo hombre y toda mujer tienen de darle un sentido a su vida. El ser humano tiene que ser uno con otro, digamos que la sociedad tiende a necesitar una aprobación para que esta se pueda integrar.

Consecuencia de un humanismo trascendente.

este es un humanismo que inspirado en la tradición judeo-cristiana y en la cultura greco-romana, permite que el ser humano se desarrolle integralmente.

Es el lugar de libre expresión ya que es respetado, puede ser aceptado cualquier punto de vista filosófica, democrática e incluso cultural.